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ГАЗЕТА!!! у 

Газета «Якутский 
университет» на протяжении 
полувека работает для студентов и 
преподавателей госуниверситета. 

Из страниц нашей газеты мы 
узнаем историю головного ВУЗа 
республики, учебную, научную, 
культурную, спортивную жизнь 
длиною 50 лет. Студенчество - это 
пора новых открытий, неиссякаемой 
энергии, новаторства, первых шагов 
в области науки, а также крепкой 
дружбы и чистой любви. 

Газета освещает яркие 
моменты из жизни университета: 
это научные конференции, различные 
конкурсы, спортивные соревнования, 
заоюигателъные концерты, рассказы о 
лучших студентах, уважаемых 
преподавателях, любимых 
работниках, об уютных 
общежитиях, работе библиотеки, 
музеях, спортзалах, буфетах и о 
'многом другом, что связывает нас в 
единое целое, а именно, Якутский 
университет. 

Мы благодарны тем, кто стоял 
у истоков создания газеты. Ведь, 
«Якутский университет» они 
начинали с самого основания 
университета. В этот юбилейный год 
мы открыли новые рубрики. Надеемся, 
они будут интересными, 
познавательными и полезными для 
наших читателей. И стремимся 
улучшить качество родной газеты. 

Времена меняются, вместе с 
тем меняются и люди, но газета 
всегда остается! «Якутский 
университет» был, есть и будет!!! 

"Навсегда в наших 
сердцах" 

23 ноября в научном зале 
б и б л и о т е к и УЛК с о с т о я л а с ь 
торжественная презентация книги 
А с с о ц и а ц и и в ы п у с к н и к о в 
" Н а в с е г д а в наших с е р д ц а х " , 
посвященная 50-летнему Юбилею 
ЯГУ. На м е р о п р и я т и е были 
приглашены выпускники, чьими 
силами была выпущена книга, чьи 
с т а т ь и - в о с п о м и н а н и я лежат в 
основе этой книги. Также на вечере 
п р и с у т с т в о в а л и з а м е с т и т е л ь 
председателя Государственного 
собрания Ил Тумэн Екатерина 
Семеновна Никитина, ректор ЯГУ 
Алексеев Анатолий Николаевич, 
проректор по внеучебной работе 
Азалия. Алексеевна Потапова , 
главный редактор газеты "Киин 
куорат", главный редактор книги 
Николай Алексеевич Слепцов. 

Книга "Навсегда в наших 
с е р д ц а х " является первым 
детищем ассоциации выпускников. 

Кстати, выпускники, чьи 
статьи и воспоминания не попали в 
этот сборник, могут не огорчаться, 
ведь планируется еще выпуск -
продолжение издания. Так что в 
книге "Навсегда в наших сердцах " 
найдется место всем. 

«БРЕИН РИНГ», 
ПОСВЯЩЕННЫЙ ЮБИЛЕЮ 

УНИВЕРСИТЕТА 
25 ноября в корпусе 6«Б» 

состоялась интеллектуальная игра 
«Брейн-ринг» среди общежитий 
студгородка, посвященная 50-
л е т н е м у ю б и л е ю Якутского 
государственного университета 
имени М . К . А м м о с о в а . В игре 
принимали участие 6 команд. В 
составе каждой команды было по 
шесть участников. Игра состояла 
из 4 туров и продолжалась до 6 
очков. В ы и г р а в ш а я команда 
проходила в финал, участники 
выбирали противника с помощью 
жеребьевки. 

По итогам игры первое 
место заняла команда корпуса № 
3(18), второе место - команда 
общежития № 2( 17), третье место 
- жители корпус № 8. В составе 
жюри были методистов общежитий 
и комендант корпуса № 6«Б» 
Винокуров ГП. Они поздравили 
победителей и вручили им призы. 
Лучшим игроком вечера была 
признана Романова Любомира, 
участница команды корпуса № 8. 
Вечера завершился дискотекой. 

Студенты XXI века 
28 ноября в КЦ ЯГУ 

прошло мероприятие под звонким 
названием «Студенты XXI века». 
О р г а н и з а т о р а м и конкурса 
в ы с т у п и л а П е р в и ч н а я 
п р о ф с о ю з н а я организация 
студентов . С о р е в н о в а л и с ь 
студенты по учебным зданиям: 
КГФ, УЛК, ФЛФ+ГУК, КФЕН, 
М И + П И . О с н о в н о й целью 
д а н н о г о м е р о п р и я т и я было 
выявление талантливых студентов, 
укрепить творческие связи между 
факультетами и институтами, и 
сплочение студентов ЯГУ. 
Критериями оценивания конкурса 
являлись артистизм, режиссерский 
талант , о р и г и н а л ь н о с т ь , 
находчивость и работа в команде. 

В конкурсе «Самый 
и н т е л л е к т у а л ь н ы й капитан» 
выиграла капитан команды КФЕН. 
Победителями стали студенты, 
о б у ч а ю щ и е с я в Корпусе 
гуманитарных факультетов, где 
р а з м е щ а ю т с я Ю Ф , ФЭИ, ФП. 
Победителям вручили кубок и 
грамоту, остальным командам 
вручили по торту и грамоте. 

Юбилей кафедры 
немецкой филологии 

29 ноября в Культурном 
Центре ЯГУ "Сергеляхские огни" 
кафедра немецкой филологии 
факультета иностранных языков 
ЯГУ отметила свой 25-летний 
юбилей. 

25 лет - немалый срок. За 
это время кафедра выпустила 
свыше 700 ф и л о л о г о в -
преподавателей немецкого языка. 
Немецкое отделение является 
одним из самых с т а р е й ш и х 
отделений на факультете . За 
четверть века кафедра приобрела 
много опыта , знаний , она 
пропустила через свои стены, дала 
образование сотням ребятам, чьи 
жизни навеки связаны с немецким 
языком. 

От всей души 
поздравляем родную и любимую 
кафедру немецкого языка с этим 
замечательным праздником! 
Желаем таких же благодарных 
студентов, верных выпускников, а 
также дальнейшего процветания. 
С юбилеем!!! 

ДЕНЬ СТУДГОРОДКА 

В первый день зимы в 
спорткомплексе «50 лет Победы» 
прошел 6-й по счету традиционный 
день студгородка под названием 
«Эдэр саас уйата - Сэргэлээх». 
Т о р ж е с т в е н н ы й вечер открыл 
звезда якутской эстрады Альберт 
1Михайлов с песней «Эн миигин 
ынгыр». После чего выступили с 
п о з д р а в и т е л ь н ы м и словами 
председатели студсовета Ли И.Е., 
студгородка Васильев А.Г., а глава 
Сайсарского округа Садовников 
Д.Д. п о о б е щ а л победителям 
дисконтную карту от «Акварель» 
центра . В этот вечер прошел 
конкурс между общежитиями на 
лучшую визитную карту. После 
долго.го 2-х часового конкурса 
жюри выявил победителей: 3 место 
- 20 корпус (приз - музыкальная 
аппаратура), 2 место - 18 корпус 
(приз - мягкий гарнитур и 
телевизор), 1 место- 17 корпус 
(приз - телевизор LG). 



с ЮБИЛЕЕМ "ЯКУТСКИИ УНИВЕРСИТЕТ" ! 

Дорогие студенты, сотрудники и профессорско-
преподавательский состав! 

Сегодня мы отмечаем полувековой юбилей нашей университетской 
газеты. 

Ректорат Якутского государственного университета им. М.К.Аммосова 
сердечно поздравляет коллектив и бывших сотрудников газеты «Якутский 
университет» с этой знаменательной датой - 50- летним юбилеем. 

«Якутский университет» - официальная газета Якутского 
государственного университета, издается с 29 сентября 1956 года, со дня 
основания ЯГУ. Она освещает жизнь университета, имеет свою локальную 
аудиторию, стремится отвечать запросам студенчества, сотрудников и 
профессорско-преподавательского состава», стать проводником стратегии 
успеха ЯГУ и ведет работу по созданию положительного имиджа в 
университете. 

За эти 50 лет над созданием газеты работали такие уважаемые и 
известные в республике личности, как Самсонов Николай Георгиевич - создатель 
первых номеров газеты «Якутский университет», ветеран ВОВ, д.ф.н., 
профессор ЯГУ, Борисов Иван Васильевич - председатель правления Союза 
журналистов PC (Я), Яна Угарова - редактор популярного журнала «Журфикс». 
Также свою лепту вложили Толстихина Любовь Сергеевна, Хандакова Зинаида 
Аюшеевна и многие другие. В студенческие годы здесь писали Федоров 
Владимир Николаевич, ныне главный редактор республиканской газеты 
«Якутия», Дьулустан Иванов - пресс-секретарь Президента PC (Я) и многие 
другие. 

Газета является авторитетным источником информаг^ии об 
университетской жизни, выпускниках, изданием, в котором студент может 
«опробовать» и «отточить» свое перо, а преподаватель заявить о своих 
взглядах на учебный npoifecc. Также на ее страницах представлены события 
общенационального, республиканского, городского масштаба. 

Целых полвека газета, верно служит надежным источником информации 
не только внутри университета, но и за ее пределами. От имени ректората 
выражаем искреннюю благодарность за Ваш многолетний и кропотливый труд. 
Своей добросовестной деятельностью, высоким чувством ответственности, 
верностью слову и делу Вы заслужили доброе имя и стали образцом высокого 
профессионализма. 

В этот знаменательный примите искренние пожелания крепкого здоровья, 
неиссякаемой энергии, дальнейших творческих успехов, благополучия Вам 
и Вашим близким! 

Р^кщрр А.Н. Алексеев 

В Якутском 
государственном 

университете стартовала 
декада борьбы со СПИД 

общежитиях студгородка с I по 
10 декабря силами студентов 
медицинского института и 
педагогического института 
проводят лекции ' по 
п р о ф и л а к т и к е С П И Д а . 
Медицинский отряд «Эскулап» 
во главе с командиром Жирковым 
Станиславом и заместителем 
Н и к и ф о р о в о й С а р г ы л а н о й 
(студенты 6 курса МИ ЯГУ), 
отряд «ЗОЖ» с командиром 
Губко Романом (студент 5 курса), 
отряд «Здоровье», командир -
Луцкан Иван (студент 6 курса), 
с туденческий отряд «Мы 
выбираем здоровье» Ильина 
Ольга 

С п р и в е т с т в е н н ы м 
номером в ы с т у п и л а группа 
гимнастов Института физической 
культуры и спорта ЯГУ. 

Доктор медицинских 
наук, профессор, заведующий 
кафедрой анатомии 
Медицинского института, вице-
президент народнор 
у н и в е р с и т е т а « Т р е з в о с т ь 'и 
з д о р о в ы й образ жизни» , 
академик Петровской Академии 
наук и искусств Карл Георгиевич 
Башарин прочитал стихотворение 
«Моя Якутия». 

В завершении акции с 
песней выступили Юлиан 
Барашков, студент I курса ЮФ, 
Наталья Соломонова, студентка 
ФИЯ. 

Избитая истина 
«Болезнь легче предупредить, 
чем лечить» относится СПИДу в 
большей степени, чем любому 
другому заболеванию. Жизнь 
стоит того, чтобы остановиться, 
задуматься и сделать свой выбор. 
Не стоит упрекать потом себя за 
рухнувшие надежды. 

1 декабря - Всемирный 
день борьбы со С П И Д о м , 
о б ъ я в л е н н ы й В с е м и р н о й 
организацией здравоохранения в 
1988 году. В с о о т в е т с т в и и с 
новыми данными объединенной 
программы ООН по ВИЧ/СПИДу 
в настоящее время свыше 41 
миллиона человек живут, будучи 
инфицированы ВИЧ/СПИДом, в 
Европейском регионе имеют 
д и а г н о з ы ВИЧ и С П И Д 2,3 
миллиона людей. 

Всемирный день борьбы со 
СПИДом - важнейшее средство 
для привлечения общественности 
к проблемам, связанным со 
СПИДом, повышению уровня 
информированности населения и 
привлечения донорской помощи. 

1 декабря в фойе 1-го 
этажа Корпуса факультетов 
естественных наук в 14.00 ч. 
с о с т о я л о с ь о т к р ы т и е декады 
«Останови С П И Д . Выполни 
обещание!» . Декаду о т к р ы л а 
начальник управления по 
внеучебной работе Якутского 
государственного университета 
Мария Владимировна Николаева. 
Так же в ы с т у п и л и : Галина 
Софроновна Васильева, к.б.н. 
д о ц е н т БГФ; Ольга Ю р ь е в н а 
П л а т о ш и н а - консультант 
з аместителя П р е д с е д а т е л я 
Правительства Рязанской области, 
заместитель президента центра 
развития м о л о д е ж н о г о 
парламентаризма России; Луцкан 
Иван - з а м . п р е д с е д а т е л я 
первичной п р о ф с о ю з н о й 
организации студентов Якутского 
государственного университета, 
студент Медицинского института. 

Во всех институтах , 
факультетах университета и в 

М.М. КУРАЕВА, 
вед.спец. УВУР 

Дни Вилюйского педагогического колледжа в ЯГУ 
Как говорил ректор 

Анатолий Николаевич Алексеев 
во время т о р ж е с т в е н н о г о 
заседания, посвященного 50-
л е т и ю у н и в е р с и т е т а : 
« П р а з д н о в а н и я юбилея 
университета продолжатся до 
конца года», так оно и есть. 1-2 
декабря с п о з д р а в и т е л ь н о й 
программой к нам приехала 
д е л е г а ц и я в составе 50-ти 
человек с В и л ю й с к о г о 
педагогического колледжа имени 
Н.Г. Чернышевского. 

В и л ю й с к и й 
педагогический колледж имени 
Н.Г. Чернышевского-это одна 
из с т а р е й ш и х к у з н и ц 
п е д а г о г и ч е с к и х кадров 
р е с п у б л и к и . Д и р е к т о р о м 
является Томский М и х а и л 
Семенович, отличник образования PC (Я), почетный работник среднего профессионального 
образования РФ. В 2007 году ему исполняется 85 лет со дня образования. За эти годы 
колледж дал для многих путевку в жизнь, став отличной стартовой площадкой в педагогической 
деятельности. Гордостью колледжа являются: Иннокентий Гаврильевич Попов, Михаил 
Спиридонович Воронкин, Порфирий Прокопьевич Борисов, Николай Николаевич Тобуроков, 
Иннокентий Егорович Томский и многие другие. В настоящее время в стенах Якутского 
государственного университета успешно ведут свою преподавательскую и научную 
деятельность более 30 выпускников Вилюйского педагогического колледжа, 97 выпускников 
продолжают свое обучение. 

В первый день состоялись встречи по факультетам и институтам. В педагогическом 
институте, на факультете якутской филологии и культурологии, в институтах математики и 
информатики и физической культуры и спорта встречали гостей бывшие выпускники колледжа, 
теперь уже ведущие преподавательскую и научную деятельность в Якутском университете. 
В Культурном центре ЯГУ состоялся вечер с подписанием договора о сотрудничестве, с 
чествованием выпускников, с вручением именной стипендии и концертно-поздравительной 
программой. Именные стипендии были вручены выпускникам ВПК отличникам учебы 

Лыткиной Анне и Ивановой 
Кате, студенткам факультета 
якутской филологии и 
культурологии. 

На второй д е н ь 
делегация ВПК посетила 
новое о б щ е ж и т и е № 8, 
Главный учебный корпус. 
Зоологический музей и музей 
мамонта. Некоторые из них 
учились в Главном корпусе 
и, какого было их удивление, 
когда увидели его новый 
отреставрированный вид! 
Они не верили своим глазам. 
А общежитие студентов?! 
Для сегодняшних студентов 
есть все условия для 
у с п е ш н о й учебы, как 
говорят: «Живи и учись!». 
Очень интересную 

экскурсию провел заведующий Зоологическим музеем Анатолий Данилович Макаров. 
Экскурсия завершилась посещением музея Мамонта. 

В зале Ученого совета состоялась деловая встреча по сотрудничеству. В настоящее 
время в колледже на дневном отделении обучаются 697 студентов. Каждый год заканчивают 
учебу около 300 студентов. По окончанию колледжа только немногие продолжают учебу. 
В основном они поступают на заочные отделения. Перед колледжем остро стоит вопрос 
остепененности педагогического коллектива. В данный момент многие сдали кандидатские 
минимумы, готовятся к защите. Некоторые выпускник поступают в университет сразу на 
третий курс, не сдавая ЕГЭ. Поэтому возникают проблемы. Все, поступающие должны 
сдавать Единый государственный экзамен. Что касается руководства университета, то она 
готова поддержать и оказать помощь и содействие при решении некоторых проблем. 
Коллектив Вилюйского педагогического колледжа выразил благодарность ректору ЯГУ и 
всему руководству университета за теплый прием и сотрудничество. 

Виктория ЕГОРОВА, 
Отдел по работе со СМИ и 

общественностью УВУР ЯГУ 



КАФЕДРА РОЯШ ФИЛОЛОГИЧЕСКОГО 
ФАКУЛЬТЕТА 

Кафедра методики преподавания 
русского языка и литературы в национальной 
школе Отделения русского языка и 
литературы в якутской школе (РОЯШ) была 
основана, в 1982 г. при педагогическом 
факультете Якутского государственного 
университета. Её первым заведующим стала 
кандидат педагогических наук, доцент 
Кугаевская ТА. Выпускница филологического 
факультета Московского государственного 
педагогического института им. В.И.Ленина, 
Кугаевская Т.А. внесла весомый вклад в 
становление и развитие созданной ею кафедры. 
Были установлены связи с ведущими вузами 
страны, приглашались известные ученые-
методисты из разных регионов для чтения 
лекций студентам, для участия в работе ГЭК, 
для оказания методической помощи 
преподавателям кафедры. 

В 1989-1999гг. кафедру методики преподавания 
русского языка и литературы в национальной школе 
возглавляла к.п.н., доцент Петрова С.М. (ныне д.п.н., 
профессор, член-корреспондент ПАНИ). За это время на 
кафедре произошли значительные качественные изменения: 
на РОЯШ были открыты дополнительные специализации: 
«Английский язык» и «Мировая художественная культура», 
расширились договорные связи со школами республики. 
Сегодня на кафедре работают три доктора наук, 1 профессор. 

3 доцента, 3 старших преподавателя. При кафедре открыта 
аспирантура, которую окончили и защитили 25 человек как 
выпускники РО, так и РОЯШ, работающие в школах 
республики. 

Сегодня кафедрой методики преподавания 
русского языка и литературы в национальной школе 
заведует Никифорова Е.П., д.п.н., профессор, заместитель 
министра образования РС(Я). Остепененность кафедры 
составляет 80%, на кафедре методики преподавания русского 

языка и литературы работают 4 профессора, 3 
доктора педагогических и филологических наук, 5 
доцентов, 7 кандидатов педагогических наук. 
Кафедра гордится своими выпускниками, ставшими 
кандидатами наук и работающими в области 
образования. О высоком профессиональном уровне 
преподавателей говорит тот факт, что преподаватели 
кафедры не раз становились победителями 
профессиональных конкурсов ЯГУ: «Лучший 
ассистент» (Хлебникова Э.В.,), «Лучший старший 
преподаватель» (Никифорова Е.П., 1994), «Лучший 
доцент» (Петрова С.М. , 1994), «Лучший 
профессор» (Петрова С.М., 2000) , «Лучший 
научный руководитель» (Петрова С.М., 2005). 
Многие преподаватели кафедры являются авторами 
учебников и учебных пособий (д.ф.н. Дмитриева 
Е.Н., д.п.н. Никифорова Е.П., д.п.н. Петрова С.М., 
профессор Мишлимович М.Я.. доцент Емельянова 

И.М., к.п.н. Залуцкая С.10.), по которым работают учителя 
школ республики. 

Получая фундаментальное классическое 
образование, выпускники РОЯШ работают не только в 
школах республики, в средствах массовой информации, но и 
в других отраслях общественно-политической жизни 
республики. 

Марияанна ЕГОРОВА, ФЛФ, 3 курс 

СТАЖИРОВКА В АВСТРИИ 

Одно из самых главных 
достижений нашего Якутского 
государственного университета -
сотрудничество с лучшими 
учебными заведениями мира по 
программе обмена студентами. Не 

ак давно факультет иностранных 
^13ыков наладил контакт с 
университетом Австрии. Теперь 
студенты ФИЯ имеют возможность 
более углубленно изучать язык, а 
самое главное, получили 
возможность применять 

полученные знания на практике, 
общаясь с иностранцами на их 
родном языке. 

Сегодня мы побеседуем со 
студенткой 3 курса факультета 
иностранных языков ЯГУ - Еленой 
Николаевой, которая сейчас 
обучается в одном из престижных 
университетов страны живописных 
гор - Австрии. 
- Итак, Лена, нравится ли тебе 
учиться на ФИЯ? 
- Учиться на ФИЯ, безусловно, 
интересно, не зря наш факультет 
считается одним из самых 
престижных факультетов 
Якутского государственного 
университета . Здесь учатся 
активные, целеустремленные, 
веселые, способные, талантливые 
р е б я т а . 
- А почему при поступлении ты 
выбрала именно немецкое 
отделение? 
- Я выбрала специальность 
филолога-переводчика немецкого 
языка, так как в дальнейшем хочу 
связать свою будущую профессию 
именно с немецким языком. 
- Лена, на вашем факультете 
занимается много студентов, 
расскажи, пожалуйста, почему 

именно тебя выбрали для этой 
поездки? 

Отмечу то, что такая 
возможность выпадает не часто. 
Поэтому надо приложить 
максимум усилий, чтобы 
рассмотрели именно твою 
кандидатуру. В течении года я 
принимала активное участие в 
общественной жизни факультета и 
немецкого отделения, а также 
успевала в учебе. И вот, наконец, 
после сдачи летней сессии мне 
сообщили, что я поеду в Австрию 
на семестр. Я начала собирать 
документы для предстоящей 
поездки. Безусловна , меня 
поддержали преподаватели 
немецкого отделения и 
заведующая нашей кафедрой 
Анастасия Николаевна. 
-Вот ты сейчас уже как больше 
месяца посещаешь занятия. 
Есть ли разница в преподавании 

между австрийским и якутским 
университетом ? 
- Разница, конечно, есть, и она 
заметна. Во-первых, это то, что 
австрийские студенты обучаются 
4 года, в то время как мы - 5 лет. 
Во-вторых, учеба у австрийцев 
начинается не в 17 лет, а в 20. В 
университет города Иннсбрука, 
где я учусь, учеба делится на три 
с т у п е н и : 
- diplomstudium; 
- magisterstudium; 
- bakalaureatstudium. 
В-Третьих, студенты сами 
выбирают предметы, которые они 
будут посещать и затем их 
сдавать. Я посещаю грамматику, 

фонетику, введение в 
переводоведение, страноведение 
Австрии. Особенно интересен 
предмет Literatur im Film. 
Аудитория, в которой ведется этот 
предмет, всегда переполнена 
студентами и преподавателями. Н 
этих занятиях мы смотрим 
экранизации произведений 
известных авторов, как 
зарубежных, так и российских. 
-Очень интересно, а знают ли 
что-нибудь жители Австрии о 
России, Якутии ? 
- Когда я задавала вопрос 
австрийцам, что они знают о 

России, то большинство, конечно 
же, отвечало, что наслышаны о 
российских морозах, матрешках, 
меховых пальто. О Якутии многие 
знают только по карте мира, но 
были и те, кто говорил, что Якутия 
- это очень холодное место, что 
здесь зарегистрирована самая 
холодная точка на планете -
Оймякон. И почему-то 
большинство думают, что в России 
живут одни русские. Когда я 
говорила, что Якутия находится на 
территории Российской 
Федерации, некоторые 
недоверчиво спрашивали: «Ты 
русская?». Естественно , им 
приходится объяснять, что Россия 

вместо звука (s) они произносят 
(sch). 
-Что нового ты открыла для 
себя? 
- Первое, с чем я столкнулась в 
Австрии - это магазины. У них они 
работают только до 18 часов и 5 
дней в неделю. В субботу работают 
только торговые центры, где, 
конечно же, всегда масса народу А 
в воскресенье город будто 
вымирает; на улицах почти никого 
нет, трамваи (троллейбусы) ходят 
реже. Кстати, общественный 
транспорт ходит строго по 
расписанию, а у нас это - всегда 
сюрприз. На каждой остановке 

- это многонациональная страна, и 
что моя национальность - саха, что 
у нас отдельная республика, свой 
язык и народ, своя культура, свои 
традиции и обычаи. Но мы 
являемся субъектом Российской 
Федерации. 
-Были трудности в понимании 
и общении с инострапцалш? 

- Трудность в общении у меня 
была, примерно две недели. 
Тирольский диалект первое время 
вызывал у меня улыбку, так как 
мне их говор напоминал речь 
русского человека, говорящего 
грубым русским акцентом по-
немецки. У них и вправду диалект 
звучит грубо, так как многие 
тирольцы имеют проблемы с 
произношением звука (ch') и еще. 

прекрасным живописным 
ландшафтом, Альпами, 
интересными предметами и 
гостеприимными жителями. 
-Твои пожелания коллективу 
преподавателей в честь 25-
летнего юбилея немецкого 
о т д е л е н и я ? 
- Я хочу выразить большую 
благодарность всем педагогам на 
все, что они сделали. Ведь мало кто 
из студентов знает и понимает, что 
завязывание отношений с 
университетами Германии и 
Австрии давались не очень то и 
легко. Сейчас мы действительно 
имеем хорошие возможности и 
самое главное. - условия, для 
получения достойного высшего 
образования. Всем преподавателям 
большое спасибо и дальнейших 
творческих успехов в таком не 
простом деле, как педагогика. 

Ксения ЧУГУНОВА,ФИЯ 

можно увидеть табло, где написано 
через сколько минут подъедет 
трамвай. Иннсбрук - небольшой 
город, поэтому многие жители 
ездят на велосипедах. У них 
велосипед считается обычным 
транспортным средством. Многие 
joggen, то есть делают пробежки. В 
плане учебы, у них очень длинные, 
рождественские каникулы - 3 
недели, а потом еще семестровые 
каникулы - тоже около месяца. Если 
человек переходит улицу в 
неположенном месте, и будет 
замечен хранителями порядка, то 
ему придется выплачивать штраф, 
но я, слава богу, не попадала в 
такую ситуацию. Но все эти, 
скорее, неожиданности , чем 
трудности и несравнимы с 
чистейшим воздухом, водой. 

Газета-читатель: 
обратная сторона 

Уважаемые студенты, 
преподаватели и сотрудники 
ЯГУ! В твоих руках юбилейный 
номер газеты «Якутский 
университет». За эти 50 лет 
истории нашей газеты сделано 
многое для его развития. 

Мы, творческий 
коллектив редакции, стараемся 
создать новый облик газеты. И 
со стороны наших читателей 
ждем поддержки. 

И специально просим 
идейных, креативных людей 
оказать содействие, с помощью 
акции, проводимой в рамках 
юбилея газеты «Какой должна 
быть студенческая газета?». 
Пожалуйста заполните купон 
разборчивым почерком или в 
печатном варианте 
Купон участника акции 

1. ФИО* 
2. Должность, возраст 
3. Чем не устраивает вас 

наша газета? 
4. Что вы любите 

особенно читать? 
5. Какой должна быть 

студенческая газета? 
Ваши конкретные 
предложения. 

Заранее благодарны 
*Если участник не хочет огласить имя, то 
предусматривается псевдоним 



Мы стояли у истоков 
многотиражной газеты «Якутский 
университет» . Я проработал 
заместителем редактора 36 лет 
(1956-1992 гг.). Однако в 
журналистике оказался 
бесталанным: за это время никак 
не смог дорасти до должности 
редактора (при мне сменилось 
много замечательных редакторов). 
Правда, часто в отсутствие 
редактора заменял его. 

К этому времени я был 
подготовлен к газетной работе, 
потому что после войны в 1945-
1947 гг. в Китае работал 
корреспондентом многотиражной 
дивизионной газеты «Сын 
Родины». 

Тогда были мы молоды, 
энергичны, деятельны. Всё 
делалось на общественных началах, 
строилось на энтузиазме (только 
работа освобождённого редактора 
оплач-ивалась). Газету печатали в 
республиканской типографии 2 
раза в месяц. 

Наша редакция жила 
интересной жизнью, работали с 
выдумкой, работали много, не 
жалея ни сил, ни времени. Мы 
развивали бурную деятельность: 
наша редакция устраивала рейды 
в учебные корпуса и в общежития 
в утренние и вечерние часы (8ч., 
21-22ч . ) , вылавливала 
прогульщиков, нерадивых, 
выпивох, фотографировали их, и 
они вскоре оказывались на 
страницах газеты. Эти статьи 
печатались под заголовками 
«Рейд . . . ! Рейд. . . !» или «Рейд 
продолжается». Поэтому кое-кто с 

МЫ БЫЛИ ПЕРВЫМИ 

Редколлегия газеты «Якутский университет» 1956 г. 
в середине редактор С. К. Дмитриев, справа зам. редактора Н.Г. Самсонов 

замиранием сердца ожидал 
очередной номер нашей газеты, 
боясь оказаться среди 
провинившихся. 

Городских автобусов тогда 
не было (был лишь один маршрут 
по проспекту Ленина) , и мы 
обычно добирались до 
разбросанных по городу учебных 
корпусов и общежитий пешком. 

Мы обменивались удачными 
номерами с другими 
университетскими газетами 
сибирских городов. 

Одно время при редакторе 
С.М. Гаряеве была рубрика 

«Чыпчаххай» в образе молодого 
журналиста , который тонким 
ивовым прутиком стегал 
н е р а д и в ы х , 
недисциплинированных студентов. 

На страницах газеты 
разворачивались целые дискуссии 
на злободневные вопросы дня. 
Они активно обсуждались потом 
в учебных группах. Так, 
например, острые дискуссии 
развернулись вокруг статьи 
нашего талантливого студента 
и с т о р и к о - ф и л о л о г и ч е с к о г о 
факультета Александра Петрова 
«Зачем гнаться за отметками!». 

моими статьями «Безобк 
крестик», «Любимое чадо»,« 
ли тебе второй твой дом?», 
ты приобщаешься к труду TOI 
студент?» и др. 

Все это поднимало актив 
и ответственность студентов, 

А какие замечател 
новогодние номера BbinycKaj 
юмором, со смехом, шутками 

Однажды при реда: 
С .К .Дмитриеве дали ре; 
отповедь на целой полосе п 
одному из американских ni 
оклеветавшему нашу Якут( 

"НАДО ВОСПИТЫВАТЬ ЧУВСТВО ПАТРИОТА!" 
-Иван Васильевич, в какие года 
Вы работали редактором газеты 
«Якутский университет»? 
Какой была газета? 

Я работал редактором 
этой газеты с 1969 по 1976 год. 
Когда меня пригласили работать 
редактором «Якутского 
университета», газета выпускалась 
всего 2-х полосной, а затем после 
летних каникул мы сделали ее 4-х 
полосной. Так что с того времени 
начался славный путь «Яушки». 

-Что освещалось в газете, какие 
темы были наиболее актуальны 
в то время? 

Мы освещали в первую 
очередь учебную работу 
студентов, в каждом номере 
выступали заместители деканов по 
УР. В то время почти каждый 
факультет имел свой стройотряд, 
и мы писали про их работу и 
достижения. Конечно же, были 
концерты, различные 
мероприятия, которые были очень 
интересны почти всем. Так же 
студенты вели шефскую работу, 
они помогали детям, школьникам, 
производили ремонт школ. 

студенческое научное общество, 
где работали все факультеты. Из 
этого общества вышли тоже 
прекрасные специалисты и люди: 
Б.Н. Попов доктор философских 
наук, Г.С. Угаров доктор 
биологических наук, профессор, 
С.Н. Горохов профессор 
исторических наук, президент АН 
ЯГУ. 

-Как известно, один в поле не 
воин, а кто помогал вам 
выпускать газету? 

Конечно, в основном 
помогали сами студенты. Тогда 
учились Нина Скряби1й, сейчас 
она доцент ФЛФ, Александра 
Павлова , сегодня она доктор 
ветеринарных наук, проректор 
ЯГСХА, Николай Слепцов 
кандидат исторических наук, 
доцент, работающий редактором 
«Киин куорат», Владимир 
Федоров - редактор газеты 
«Якутия», кстати, он был очень 
хорошим фотографом. Таким же 
прекрасным фотографом был 
Эдуард Герасимов - кандидат 
медицинских наук и многие другие. 
В общем, показателем того, 
насколько хорош был наш 
творческий состав можно судить по 

Борисов Иван Васильевич, 
председатель правления Союза 
журналистов PC (Я), 
редактором «ЯУ» 
(1969 -1976 гг.) 

ходы, они как-то гладко и 
правильно преподносили всё 
читателям, что особых придирок 
не было. 

«Ящ^тский 
объединяеп. 

в газете «Якутский универ( 
в течение недолгого времени 
печаталась у нас втипографи!/ 
Нас, сотрудников, было тогда т 
У нашей редакции газеты был ci 
тогда, как сейчас, не было кс 
машине, потом отвозилось в 
нормальными. Объем газеты 
типографиях, когда газета наби 
сидеть до ночи. 

Нам помогали общественны 
сотрудничали с Комитетом комс( 
не только студенты, но и сами п[ 
и многие выпускники униве! 
республики. Конечно же, в газе 
партийная направленность. 

В 1985 г., в честь празднова 
Отечественной войны, га 
«Якутский университет» выпус 
буклет, посвященный ветера 
войны Якутского государствен: 
университета им.М.К.Аммосова 

Еще наша газета объяви 
различные юмористичес 
конкурсы. Помню, один та 
конкурс. За первое место 6i 
присуждена денежная премия, ппг 



университете ^^Хочется, чтобы в Якутском государственном 
училисьлучший цвет молодежи нашей республики! 

Томская Р.И. трудовую деятельность начала с 1951 г. в Эльгяйской средней школе. 
После окончания в 1957 г. русского отделения для якутских школ гу-манитарного факультета ЛГУ работала учителем русского языка ' 

и литера-туры в средних школах Сунтарского и Олекминского районов до 1970 г 
За годы работы в школах Томская Р.И. показывала себя только с по-ложительной стороны. В Эльгяйской средней школе избиралась , 

секретарем комсомольской организации учителей. Работая в Бордонской школе, была старшей пионервожагой и руководителем художественной 
самодеятельно-стыо наслега. 

В Кокунинском наслеге Сунтарского района в течение пяти лет изби-ралась председателем женсовета наслега. В школе, работая 
завучем, вела классное руководство. За высокие показатели в успеваемости учащихся Томская Р.И. как лучшая классная руководительница . 
была награждена по-ездкой в Москву со своими учащимися. 

В1967 г. как активная общественница была избрана депутатом Коку-нинского наслежного Совета депутатов трудящихся Сунтарского 
района. 

В Чаринской школе-интернате РИ. Томская как передовая учительни-ца руководила комсомольской организацией учителей и 
лекторской груп-пой Жарханского наслега и как лучший пропагандист была занесена на Доску почета Олекминского .райкома 
партии. 

Томская Р.И. с 1970 г. работает в ЯГУ, вначале литсотрудником газеты «Якутский университет», помощником секретаря парткома, а 
с 1977 г. - в спецчасти. Томская Р.И. - ветеран труда, ветеран ВОВ. 

Награждена четырьмя медалями и знаком «Почетный работник выс-шего профессионального образования РФ», Юбилейным 
знаком PC (Я) «Ветерану ВОВ 1941-1945 гг.». 

Руководимый Томской Р.И. 1-й отдел ЯГУ считается в республике од-ним из подразделений, соответствующих требованиям 
Инструкций. 

Томская Римма Иннокентьевна за долголетнюю и добросовестную ра-боту как руководитель подразделения по защите государственной тайны в 2004 году была награждена Почетной 
грамотой УФСБ Республики Саха (Якутия). 

Муж Риммы Иннокентьевны Иннокентий Егорович Томский в 1957 г. окончил с отличием историческое отделение гуманитарного факультета ЯГУ. Работал директором Сунтарской. 
Эльгяйской средних школ, Чаринской школы-интерната. Закончил аспирантуру Томского университета, с 1978 по 2001 гг. заведовал кафедрой ФЭИ ЯГУ. 

И.Е. Томский - доктор экономических наук, действительный член Академии социальных наук РФ, член Академий Северного форума. Был членом 6 диссертационных советов. Он 
автор свыше 500 опубликованных работ, в т.ч. 64 книг. 

Томская Р.И. проявила гражданскую доблесть, как ответственный редактор, издав за 3 года после смерти мужа И.Е. Томского, д.э.н., профессо-ра, академика 17 его книг - учебных 
пособий, предназначенных для спе-циалистов по экономике, студентов, аспирантов и преподавателей вузов. 

Воспоминания 
29 сентября 1956 г. вышел первый номер 

газеты «Якутский университет» - органа 
ректората, партбюро, месткома, комитета 
ВЛКСМ и студпрофкома ЯГУ. 

Вышла статья ректора ЯГУ, доктора 
философских наук, профессора Авксентия 
Егоровича Мординова «Якутский 
государственный университет и его задачи». 
Л также в этом номере было опубликовано 

ibMO группы студентов исторического 
отделения «Учеба - напряженный и 
радостный труд»: «Мы студенты 
исторического отделения, с большой 
радостью встретили весть об открытии у нас 
государственного университета. 

Хочется, чтобы в Якутском 
государственном университете учились 
достойные юноши и девушки - лучший цвет 
молодежи нашей республики! В университет 

место тем, кому ученье - не простое время 
провождение, а напряженный и радостный 
труд во имя Родины. 

Многотиражка «Якутский университет», 
родившись вместе с университетом, стала 
летописцем его славной истории и любимой 
газетой якутских студентов. 

В 1997 г. вышла книга «Якутский 
государственный университет (1956-1996): 
Хроника», посвященная 40-летию ЯГУ 
(руководитель авторского коллектива и 
ответственный редактор академик И.Е. 
Томский). В этой книге много ссылок на 
газету «Якутский университет». 

Газета вначале выходила двух полосной. 
Когда я пришла работать в 1970 г. 
литературным сотрудником, она была 
четырех полосная. Выходила в неделю один 
раз. Материалы собирали сами. Редактором 
работал И.В. Борисов, ныне председатель 

правления союза журналистов PC (Я). 
Большую помощь в работе редакции 

оказали преподаватели и студенты разных 
факультетов. Их отмечали различными 
поощрениями. Так мы читаем: «За активное 
участие в работе редакции газеты 
«Якутский университет» награждены 
Почетными грамотами Самсонов Н.Г., 
Местников В.Г., Томская Р.И.; денежной 
премией - студенты Стручков Ф.К., Хван 
В.И.; объявлены благодарности 
Морозовой Л.М., Николаеву Н.С, 
Романову П.А, Шипицыной Н.П. (ныне 
доцент Скрябина Н.П.), Прокопьевой 
Н.П.» («ЯУ» 1971 г. 6 мая). Пол итогам 
всесоюзного конкурса в связи с 50-летием 
образования Союза ССР за лучшее 
полиграфическое исполнение газета 
«Якутский университет» (редактор 
Борисов И.В., литсотрудник Томская Р.И.) 

награждены Поощрительным дипломом 
Правления Союза журналистов СССР. 

Из числа студентов - активных 
корреспондентов нашей газеты стал 
редактором газеты «Якутия» В.Н. Федоров, 
защитила кандидатскую диссертацию, 
позже докторскую А.И. Павлова. 

На приз газеты проводили 
легкоатлетическую эстафету. Так читаем: 
«В университет проведена 
легкоатлетическая эстафета преподавателей 
и студентов на приз газеты «Якутский 
университет» . Приняли участие 70 
спортсменов в составе семи команд. Первое 
место заняли команда гуманитарного 
факультета» («Якутский университет» 
1957 г. 8 июня). 

С тех пор прошло 50 лет. Теперь газета 
восьми полосной и в электронном варианте. 

Р.И. ТОМСКАЯ 

Яна Угарова, главный редактор и 
издатель журнала «Журфикс» 

- с какого по какой год вы работали в газете 
"ЯУ"? Имели ли вы опыт в данной сфере работы 
на тот момент? 

В сентябре 1992 г. меня пригласили 
работать редактором газеты «Якутский 
университет». Моей дочери на тот момент едва 
исполнилось три месяца, согласиться на 
предложение меня заставил жилищный вопрос — 
нам дали комнату (10 квадратов) в 21 корпусе. До 
этого в моей трудовой книжке значатся следующие 
записи: студентка факультета журналистики 
Уральского госуниверситета, корреспондент 
газеты «Молодежь Якутии», ответственный 
секретарь журнала «Илин», редактор по работе с 
письмами ЯСИА. 

- В качестве редактора студгазеты с какими трудностями сталкивались ? нам известно, 
что при вашем руководстве газета имела достаточную популярность. Как вам это 
удавалось? Какие проблемы были тогда наиболее актуальны? 

Когда я приступила к работе, газета «Якутский университет» выходила на 2 или 4 
страницах высокой печати, имела сотенный тираж и распространялась только в ЯГУ. В штате 
значилось 2 сотрудника, редакцию лишили помещения в связи с увеличением количества 
факультетов. Когда я впервые рассказала ректору перспективы его многотиражки, он, не 
скрывая, усмехнулся в ответ. Однако не прошло и года, как мы (первыми в республике) перешли 
на компьютерную верстку, за что получили диплом Союза журналистов PC (Я). Объем газеты 
увеличился до 16-24 полос, тираж вырос до 2000, у нас был договор с ЯГСХА о сотрудничестве, 
газета стала продаваться через « Сахапечать» и распространяться по подписке. Мы даже стали 
делать телевизионный вариант газеты на НВК «Саха» - телеверсией занимался Эдик Гаврильев, 
теперь востребованный в Москве организатор ВИП-праздников. 

Удавалось все не сразу - нужно было доказывать, на что способна наша команда. 
Популярной газету сделали: Алексей Кулачиков (впоследствии он стоял у истоков создания 
газеты «Наше время», сейчас работает в Москве), Василий Терентьев (кстати, внук академика 
Ариана Кузьмина, ректора ЯГУ в 80-е годы), Татьяна Данилевская (пресс-секретарь АК 
«Якутскэнерго», мой верный друг и соратник по сей день), Ирина Попова (сейчас - директор 
представительства «Проктер энд Гэмбел в Якутске) и др. В 1996 г. при редакции, офис которой 
занимал к тому времени не менее 60 кв. м., стал работать студенческий Пресс-Центр, из 
которого вышли известные сейчас в СМИ персоны Дмитрий Лю, Любовь Толстихина, Юлия 
Попова, Олег Сайфулин и др. То была кузница талантов. 

Но все это было бы невозможно, если бы не поддержка ректора В.В. Филиппова, 
который понимал нужность и важность газеты. 

Мы писали обо всем, что было интересно не только тем, кто учился и работал в ЯГУ, 
но и тем, кто закончил его - нашими героями были и бухгалтера, и коменданты общежитий, и 
выпускники, которым было чем поделиться. 

- Кто с вами работал над созданием номеров? (назовите имена и фащ>льтеты и расскажите 
о них. Кто над чем работал) 

На этот вопрос я ответила выше. У нас было много нештатных авторов, для этого я' 
даже выбила Гонорарный Фонд-студентам никогда не мешает лишняя копейка. 

- Что вам нравится в работе редактора? Чем отличается работа над студенческой 
газетой от работы над журналом? 

я с удовольствием вспоминаю работу в университете - меня, сввсем зеленую 
редакторшу, окружали интеллигентные люди - профессора, преподаватели, которые 
относились с уважением к моему труду - это вдохновляло" меня на подвиги. Меня 
поддерживали и ректор, и проректора, в числе которых два Анатолия Николаевича -
Алексеев и Скрыбыкин. Это была прекрасная школа редакторства - я благодарна всем, 
с кем мне посчастливилось тогда трудиться. 

Не знаю, могу ли назвать себя первоклассным журналистом (преклоняюсь 
перед Татьяной Данилевской - я не умею писать так. как она), но знаю точно (более 10 
лет редакторского опыта), что я отличный организатор и редактор. Поэтому нет большой 
разницы, работаешь ли ты в многотиражной газете или в глянцевом журнале - т ы просто 
хорошо делаешь свое дело. 

- Что заставило вас стать редактором? в чем минусы и плюсы этой профессии? 
Как я сказала выше, заставил жилищный вопрос. Не скрою, мне было тогда 

очень трудно - детеныш у меня перенес сложнейшую операцию, которая давала о себе 
знать. Директор студгородка Константин Борисов (в последующем министр молодежи, 
зам.руководителя Аппарата Президента и Правительства), который подыскивал нам 
жилплощадь, искренне ужаснулся, узнав, что у меня крохотный ребенок: как Вы сможете 
работать? Смогла. Так закалялась сталь и мой характер, что очень помогло мне стать 
такой, какая я есть. 

Я три раза была наемным редактором: после «Якутского университета» -
республиканские газеты «Молодая пресса» и «Молодежь Якутии». Сейчас я редактор 
журнала «Журфикс», которому я сама хозяйка - существенная разница. Есть 
единственный минус - никто тебе зарплату на голубом блюдце с золотой каемочкой не 
приносит, надо крутиться самой, и немало. Не буду сравнивать с работой в ЯГУ - мне 
там нравилось, честное слово, но по сравнению с двумя последующими редакторствами 
нынешнее меня устраивает гораздо больше. 

И еще: редакторство - это не профессия, это должность, либо призвание 
организатора. И не стоит думать, что карьера для журналиста-занять кресло редактора. 
Поэтому лучше быть читаемым журналистом, чем ненавидящим свою должность 
редактором. 

- Какие воспоминания у вас сохранились. Может быть происходили какие-то 
забавные случаи или были трудности. 

И того, и другого была масса. Навсегда врезался в память один из них. Анатолий 
Николаевич Алексеев, который курировал газету, знал, что у меня грудной ребенок, а 
Филиппов - нет (никто не задавал вопросов, а я и не распространялась). Однажды ко мне 
в общежитскую комнатку врывается запыхавшаяся Галина Владимировна, помощник 
ректора, и говорит: Вас срочно вызывает Василий Васильевич. Я в шоке: «Боже мой, я 
не могу сейчас, мне не на кого оставить ребенка, ужас, все пропало...» Кончилось тем, 
что с 6-месячной Поляшей на наших 10 кв. м. осталась помощница ректора! Какие у моей 
дочери были няни! 

- И напоследок, какой должна быть по вашему мнению студенческая газета? что 
интересно читать молодежи в наше время? Ваши советы и пожелания. 

Любая газета, как любое издание, должна быть интересна своему читателю. 
Молодежь сегодня разная - есть те, кому безразлично все вокруг (такие бывают 

во все времена), есть те, кто знает, куда им двигаться в ближайшие 10 лет точно. Мне 
симпатичны вторые, и я по хорошему могу позавидовать им - если они знают, ЧЕГО 
хотят, они непременно найдут, КАК это сделать, остальное в их руках - сегодня перед 
ними открыты все дороги. Это здорово! 

Пожелания молодежи - быть неравнодушными, жить эту жизнь по настоящему, 
а не репетировать, как будто будет другая, верить в себя и действовать - дорогу осилит 
идущий. Возможно все и всегда. И удачи! 



ВОСПОМИНАНИЕ НИКОЛАЯ 
НИКОЛАЕВИЧА АЛЕКСЕЕВА 

Р е д а к т о р о м газеты «Якутский 
университет» я был утвержден в ноябре 
1976 года на заседании партийного комитета 
университета . На эту д о л ж н о с т ь меня 
рекомендовал отдел пропаганды обкома 
КПСС, и как впоследствии выяснилось, по 
просьбе секретаря парткома Климента 
Корякина . К л и м е н т К и р и л л о в и ч 
впоследствии занимал должности секретаря 
Томпонского райкома партии, заместителя 
председателя Совета Министров Якутской 
АССР и другие ответственные посты, в 
настоящее время - советник президента 
РС(Я). 

Мне в ту пору исполнилось 40 лет, опыт 
журналисткой работы был: газета «Бэлэм 
буол» ( л и т е р а т у р н ы й сотрудник) , 
« М о л о д е ж ь Якутии» ( з а в . о т д е л о м , 
зам.главного редактора), «Социалистическая 
Якутия» (лит .сотрудник , собственный 
корреспондент). Якутское телевидение и 
радио (редактор отдела пропаганды) и т.д. 

Когда я был рекомендован редактором 
университетской многотиражки, некоторые 
мои коллеги, друзья п о с ч и т а л и это 
понижением, своеобразной ссылкой. На 
самом деле это не так. В секторе печати обкома 
мне р а з ъ я с н и л и , что я включен в 
кандидатуру обкома партии - святая святых, 
куда имел доступ далеко не каждый. Во-
вторых, это была самостоятельная работа. 
Партком университета тогда имел права 
райкома. На учете состояло около 400 
коммунистов, в то время как в некоторых 
северных районах 9 0 - 1 0 0 человек . 
С е к р е т а р я м и парткома р а б о т а л и 
авторитетные, известные всей республике, 
люди. Кроме К.К. Корякина , это С.С. 
Татаринов , впоследствии з а н и м а в ш и й 
крупные должности в профсоюзах, а до 
выхода на п е н с и ю руководителя 
секретариатом президента РС(Я). Это П.П. 
Лимонов — выпускник ЯГУ, обаятельный. 

широко о б р а з о в а н н ы й человек , 
завоевавший умы и сердца не только 
коммунистов, но и всего коллектива 
университета, в том числе профессуры. 
Я убежден, что если бы он рано не ушел 
из жизни , то стал бы крупным 
работником. 

По существующему тогда положению 
газета я в л я л а с ь органом парткома, 
профкома и студпрофкома, но нашу 
работу курировал партком. 

С а м ы м и активными авторами , 
писавшими в газету, были профессора 
Г.П.Башарин, М.М. Федоров, доценты 
А .Д .Курилюк , Е . П . П о п о в , 
К . Д . Д ь я ч к о в с к и й , И . С . С и в ц е в , 
Г.Н.Романов, П.С. Максимов, лаборант 
с большой буквы В . Д . М е с т н и к о в , 
который был очень хорошим фотографом 

и хранил все номера газеты со дня его 
первого выпуска. Их тогда было мало и для 
нас было большой честью иметь, например, 
такого автора, как Г.П. Башарин - ученого с 
м и р о в ы м именем. Костяк авторов 
с о с т а в л я л и , разумеется , студенты. 
Впоследствии некоторые из них стали 
крупными журналистами, например, Галина 
Нельбисова. 

Мой предшественник И .В .Борисов 
является председателем Союза журналистов 
Якутии . К о р р е с п о н д е н т «Якутского 
университета» В .Степанов , известный 
якутянам как популярный телекомментатор, 
вырос до собственного корреспондента 
Гостелерадио СССР, после распада 
Советского Союза возглавлял пресс-бюро 
республиканской налоговой инспекции. 
Другой к о р р е с п о н д е н т - кандидат 
исторических наук, докторант, научный 
сотрудник ИГИ АН РС(Я). Я более 20 лет 
состоял на государственной службе - в 
Совете М и н и с т р о в (в правительстве ) . 
Верховном Совете и в министерстве по 
делам народов и федеративным отношениям. 
В 2000 году вернули в журналистику. Я был 
обозревателем, редактором аналитического 
отдела газеты «Вся республика», возглавлял 
отдел политики еженедельника «Якутская 
газета». В настоящее время независимый 
журналист. 

Хочу пожелать всего н а и л у ч ш е г о 
коллективу у н и в е р с и т е т а , по праву 
с ч и т а ю щ е г о с я ф л а г м а н о м в ы с ш е г о 
образования на Востоке России, им очень 
горжусь и, конечно, ж у р н а л и с т а м 
«Якутского университета», редактором 
которого проработал более 7 лет 

Николай АЛЕКСЕЕВ, 
редактор «Якутского университета» в 

1976-1983 гг., 
ветеран журналистики, госслужбы, 

труда и тыла 

«ЯУ» 20 лет назад 
2006 год для Якутского 

государственного университета богат 
знаменательными событиями: 50 лет 
нашему вузу и столько же лет газете 
«Якутский университет» . Накануне 
юбилея газеты меня попросили 
поделиться своими воспоминаниями о том 
далеком времени, когда в моей трудовой 
книжке появились записи: «Уволена 
переводом в распоряжение Якутского 
государственного университета» и « 
Принята на должность редактора газеты 
«ЯУ» временно». До этого после переезда 
в Якутск в 1982 году я работала 
выпускающей газеты «Социалистическая 
Якутия», инспектором отдела объявлений 
издательства обкома КПСС, 
корреспондентом газеты «Молодежь 
Якутии». В отдел печати обкома КПСС я 
обратилась с заявлением о переводе в 
районную газету с предоставлением 
квартиры, тогда мы вчетвером жили в одной 
комнате малосемейного общежития. Мне 
пообещали оформить перевод, но пока 
поработать временно в газете «Якутский 
у н и в е р с и т е т » . П р и ш л а п о р а б о т а т ь 
временно, но осталась на 20 с лишним лет. Я 
очень благодарна судьбе зато, что моя жизнь 
связана с университетом. 

С 20 ноября 1985 года я 
приступила к работе в должности редактора 
газеты «ЯУ». В штате редакции было 3 
человека : редактор , корреспондент и 
машинистка. Газета была четырёхполосная, 
выходила 1 раз в неделю. Со мной работали 
сотрудником газеты Игорь Саввинов и 
машинисткой Роза Николаевна Михалева. 
Еще святы были понятия КПСС, комсомол, 
и тематика газеты была тесно связана с 
коммунистическими идеями. Почти не было 
связи со студентами . Факультет 
журналистики тогда не открыли. Статьи, 
заметки в газету писали, в основном, 
преподаватели , т. е. газета была не 
студенческой и не для студентов. Мы решили 
организовать кружок для студентов , 
ж е л а ю щ и х сотрудничать с газетой. 
Приглашали ведущих ж у р н а л и с т о в из 
республиканских газет, которые проводили 
беседы с нашими студентами, учили писать, 
собирать з аметки , знакомили их с 
различными жанрами, давали задания. И 
постепенно газета меняла своё ЛИЦ9, исчезали 
с газетных полос статьи-«полотенца» . 
О г р о м н ы е статьи наших уважаемых 
профессоров "разбавлялись" заметками о 
студенческой жизни. Учились писать наши 
внештатные корреспонденты, училась и я. 
Помню, к нам поступила статья Г.П. 
Башарина, по меркам нашей газеты она была 
огромная и нужно было сократить . Я 
позвонила Георгию Прокопьевичу, и он 
пригласил меня к себе домой. С набранной и 
с в е р с т а н н о й газетой я постучалась к 
Башариным. Георгий Прокопьевич принял 

в своём кабинете. Меня поразило тогда, с 
каким вниманием он относился к каждому 
слову, выражению, к каждой точке, запятой. 
Это был для меня Урок. И сейчас я стараюсь 
бережно относиться к авторскому слову, 
стилю каждой статьи, которая попадает в мои 
руки. 

Сделать газету - труд не из легких. 
Нужно собрать материал, проверить все 
данные. У Игоря Саввинова очень светлыми 
получались репортажи, удавались ему 
интервью, з аметки , вел он рубр^" 
«Хроника». Все рукописи проходили через 
руки Розы Николаевны, которая к своей 
работе относилась очень добросовестно. В 
редакции тогда стояла старая машинка, о 
компьютерах мы и не слышали. А моим 
орудием труда были ручка и строкомер. Мне 
приходилось самой делать макет газеты, 
вычитывать весь материал, быть и ответ 
секретарем, и корректором, и выпускающей. 
А п е ч а т а л и с ь мы по д о г о в о р у в 
республиканской т и п о г р а ф и и имени 
Гагарина, были в роли падчерицы. Нашу 
газету набирали в последнюю очередь. 
Стояли тогда в типографии «Линотипы», 
каждую строку отливали из свинца, а затем 
вручную верстали и делали оттиск полосы. 
Раз в неделю, зачастую поздно вечером, мы 
подписывали газету. Вот так делалась газета 
в 1985 году. Редактором «ЯУ» я 
проработала 1,5 года, а затем перешла в 
редакционно-издательский отдел. На 
работу тогда с сегодняшней, конечно, не 
сравнить. Сейчас - компьютерный набор, 
верстка, графика. А как делались клише 
рубрик и фотографий многие уже и не 
помнят... 

Накануне юбилея хочу поздравить 
нашу р о д н у ю « Я У - ш к у » , п о ж е л а т ь 
творческих успехов, интересных статей о 
студенческой жизни и много благодарных 
читателей. 

3. Хандакова 

НЕОЖИДАННАЯ ВСТРЕЧА, ИЛИ НИЧТО НЕ БЫВАЕТ СЛУЧАЙНО 
В одном из просторных аудиторий филологического факультета проходил конкурс ораторов среди студентов Якутского 

государственного университета. В зале царила торжественная и, одновременно, уютная атмосфера. Участников и зрителей было 
немного, но все они были такими яркими, интересными, и успешными, далеко видящими свое будущее студентами, что вечер для всех 
проходил незаметно быстро. В это время в зал незаметно вошла женщина пожилых лет. Усевшись на задние парты, она с большим 
интересом и участием стала наблюдать за всем происходящим. 

Это была Третьякова Варвара Алексеевна, врач терапевт высшей категории, заслуженный врач Республики, член союза журналистов 
РС(Я) и России. Как оказалось, в студенческие годы ее судьба была связана с нашей газетой, и, по ее признанию, газета «Якутский 
университет» оказала на нее огромное влияние. Мы попросили Варвару Алексеевну рассказать нам ее историю. 

Я сама из Среднеколымского улуса. В 1968 году поступила на медицинский факультет Якутского государственного университета. 
Начало моего литературного творчества 6bijio заложено в газете «Якутский университет», там я написала свою первую статью: в связи 
с выпуском факультета общественных профессий, попросили с каждого факультета отдать заметки в газету. По этому заданию, я и 
написала статью, которая называлась «Наедине с искусством». Главным редактором газеты тогда был Иван Борисов. Он то и выпустил 
мою статью. Это, оказывается, очень интересное состояние - видеть свое произведение в газете. Потом я уже стала уже писать в 
«Молодежь Якутии», будучи врачом, печаталась в «Кыыме», «Саха сирэ». Позже когда стала печататься серия книг «Улусы Республики», 
мне поручили написать раздел «Здравоохранение» в книге «Среднеколымский улус». После ее выхода мне посоветовали выпустить 
свой материал отдельной книгой. Тогда я его расширила, дополнила, и в 2004 г. вышла моя собственная книга, которая называется 
«История развития здравоохранения Среднеколымского улуса (1817-2000 гг.)». «Якутский университет» раньше была очень популярной 
газетой среди студентов, все ее читали. Она распространялась по учебным корпусам и общежитиям. Она, по-моему, стоила 4 копейки... 
Со времен моего студенчества прошло много времени, но газета «Якутский университет» не изменилась сильно, только увеличился 

объем, и раньше она была больше политизирована, и издавалась часто. Я хочу пожелать «Якутскому университету» в ее юбилей дальнейшего процветания. Хотелось бы видеть её цветной, 
тогда бы и девушки на фотографиях были бы красивее (при этих словах Варвара Алексеевна улыбается, прим. автора).-

Ничто в жизни не бывает случайно, и даже эта неожиданная встреча с прекрасным человеком, которая оставила во мне приятные впечатления. Хорошо, что есть люди, которые с такой 
теплотой воспоминают о своем университете, и обо всем том, что было с ним связано. 

Марияанна ЕГОРОВА, ФЛФ, 3 курс 



с ЮБИЛЕЕМ "ЯКУТСКИИ УНИВЕРСИТЕТ" ! 

Поздравления с Юбилеем 
Миронова Анна, ФЛФ, 2 курс: 

От всей души поздравляю газету "Якутский университет" с этой знаменательным 
событием. Газета на протяжении 50 лет сопутствовала нашему университету. ЯГУ -

большое образовательное учреждение и освешать все ее события, мероприятие - очень 
сложно. Это огромная кропотливая работа, постоянно нужно быть в курсе всех событий, 
быть мобильным, а также обладать даром пера. Еще раз хочу поздравить "ЯУ" с 50-летием 

и пожелать дальнейших творческих успехов, счастья, благополучия всем сотрудникам 
редакции. 

Артемьев Николай, ФИЯ, 2 курс: 
Хочу поздравить "Якутский университет" с 50-летием. Недавно праздновался Юбилей 

Якутского государственного университета, а теперь пришел черед газете. Я даже не знал, 
что ей столько лет, выглядит она молодо. 50 лет - достаточный срок и достойно уважения. 
Хотелось бы пожелать газете и ее сотрудникам дальнейшего развития, новых творческих 

подходов к своей работе. И чтобы вас всегда сопутствовала неиссякаемая муза 
творчества. С днем рождения! 

Осипова Евдокия, ФИЯ, 2 курс: 
Поздравляю наш "Якутский университет" с этой замечательной датой - 50-летием. Желаю процветания, новых 

свежих идей, креативных работников. Чтобы всем и всегда, будь то студенту или преподавателю, было интересно 
читать и узнавать со страниц "ЯУ" о новостях, событиях, произошедших у нас в университете. Конечно же, желаю 

сотрудникам здоровья, счастья и благополучия. 

Никитина Татьяна, ФЭИ, 2 курс: 

Поздравляю газету «Якутский университет» с Юбилеем. Желаю всего самого наилучшего, счастья, успехов в 
работе. Пусть газета остается верным и надежным попутчиком молодежи и университета. 

Чугунова Ксения, ФИЯ, 3 курс: 

Искренне поздравляю газету «Якутский университет» с днем рождения. 50-лет это очень 
внушительная дата, большая дата. Хотелось бы пожелать успехов в творчестве, чтобы 
выпускалось больше экземпляров не только внутри университета, но и за ее пределами. 

Сотрудникам желаю счастья, успехов в их творческой работе и начинаниях. 

Jt¥ егга 
ПРИВЫЧКА 
По привычке посмотрю в твои глаза. 
По привычке обернусь у двери. 
Почему никто мне не сказал. 
Что опасно доверять и верить? 
По привычке слушала тебя. 
По привычке тихо отвечала. 
Почему по улице идя, 
Я себя в толпе узнавала? 
По привычке молча я уйду. 
По привычке улыбнусь прощаясь. 
Без тебя я скоро пропаду. 
Без привычки скоро потеряюсь. *** 

Белым льдом покрылись веки. 
Белым дымом скрыло снег 
Тихо плачут человеки. 
Проклиная глупый век. 
Засмеется куст рябины, улыбнется вдруг ольха, 
У людей свои причины 
Носить маски без лица. 
Где текут пустые реки 
И цветные снятся сны? 
Объясните, человеки. 
Как добраться до весны? 

Оксана ФРОЛОВА 

А ты смеешься и смотришь на меня. 
Мне обидно, а смех легкий и не злой. 
Вспыхнул день твой без моего огня. 
Тебе весело, а я иглой 
Проколота изящно - тонкой. 
По полу рассыпан бисер. 
Расхотелось быть певуче-звонкой. 
Дни - чередой беззвучных чисел. 
Смех твой будто говорит: признайся. 
Что скрываешь в бисере красивом. 
Фарфоровые пряча пальцы. 
Прохладно прошепчу: ревнива. 

Роза ЭВЕРСТОВА 

Фестиваль в Париже 

— .Wri ШШШШ • Ч* 

Наверняка, немногие из 
нас знают о существовании в 
Якутском университете 
франкоязычного театра. Театр 
существует уже ряд лет на 
кафедре французского языка 
факультета иностранных языков. 
И на их счету не мало побед. Еще 
в мае месяце они вернулись с 
золотой маской, заняв I место во 
Всероссийском фестивале 
франкоязычных театров 
«Менестрель - 2006». Вся труппа 
была награждена стажировкой в 
самое сердце Франции - в город 
Париж. 

И вот 21 ноября из 
Парижа с фестиваля 
любительских театров вернулись 
наши ребята. Нам было очень 
интересно, куда и зачем они 
ездили, как провели время в 
романтичном городе Париже и, 
вообще, что там было. Своими 
впечатлениями с нами поделились 
Ладина Светлана и Лебедева 
Клара. 
-Как называется ваша труппа, 
и кто еще в нее входит? 

-Название нашей театральной 
труппы переводится как "пробный 
камень". Всего нас в труппе пять 
человек: ШишигинаТаня, Иванов 
Ганя, Софронова Нюргуяна и мы. 
Все мы - студенты 3 курса. 
Руководителем является Хомудаев 
Вадим Викторович. Мы были 
гостями в качестве победителей 
Всероссийского фестиваля 
франкоязычных театров 
"Менестрель - 2006". В Париже 
мы были 10 дней, а, в общем, почти 
месяц, включая Москву. 
Некоторые даже успели съездить 
на Байкал. 
-Как вы туда доехали? 
-Мы ездили в Париж на свои 
деньги, но наш университет обещал 
нам оплатить часть проезда. В 
Париже мы жили в 
международном центре, за 
проживание и завтрак оплачивали 
организаторы фестиваля. А так, мы 
были свободными гостями, у нас 
не было жесткого определенного 
графика. Была культурная 
программа, но она опять таки была 
свободной, хотя каждый вечер в 9 

часов мы шли смотреть спектакли 
конкурсантов. 
-Что вам особенно понравилось в 
Париже? 
-Наверно то, что к нам относились 
как-то иначе. Здесь, когда приезжают 
к нам в республику иностранцы, они 
для нас очень интересны. А там, 
наоборот, мы были для них 
иностранцами и были интересны. И 
это очень прельщало. 
-Л вы показывали свой спектакль? 
-Да. Мы выступали в последний день 
фестиваля, показали пьесу Чингиза 
Айтматова "Пегий пес, бегущий 
краем моря", хотя концовку чуть-
чуть переделали. Что самое 
интересное, все выступающие на 
фестивале показывали комедии, а мы 
- трагедию. И этот завершающий 
спектакль был как бы капелькой 
грусти в море смеха. 
-Ваши впечатления? 
-Нам всё очень понравилось. Как 
всегда, никому не хотелось 
возвращаться, все были довольны 
и счастливы. Огорчает то, что мы не 
знаем, кто выиграл. В то время, когда 
награждали победителей, мы были 
в гримерной. 
-Поделитесь вашими планами на 
будущее? 
-Мы собираемся ставить спектакль 
и хотим принять участие в 
фестивале, который пройдет весной 
2007 года в г Екатеринбурге. Еще в 
марте намечается республиканский 
фестиваль франкоязычных театров, 
где организатором будет наша 
кафедра. Мы будем помогать 
студентам всех курсов, ставить 
спектакли. 

Евдокия ОСИПОВА и Евдокия 
ЕФИМОВА 

Съезд профсоюзов России 
Мы поздра-

вили Игоря Ли с 
присуждением ему 
стипендии имени 
П р е з и д е н т а 
Российской Федерации 
В. В. Путина, и 
попросили рассказать 
его о своей поездке в 
составе делегации PC 
(Я) на Всероссийскую 
конференцию 
Профсоюзов РФ: 

"С 14 по 16 
ноября 2006г. в г. 
Москве состоялся 
шестой Всероссийский 
съезд Федерации 
н е з а в и с и м ы х 

Профсоюзов России. Нашу республику представляла делегация в 
составе 7 человек, и я был самым ее молодым представителем. Делегацию 
возглавил Александр Николаевич Ким-Кимэн. Он сейчас является 
Председателем рескома Профсоюзов Республики Саха (Якутия). На 
съезде выступил Президент РФ В.В. Путин, присутствовали 
представители Правительства РФ. На этот съезд приехали свыше 700 
делегатов, было приглашено такое же количество гостей, в итоге, приняло 
участие свыше полутора тысяч человек. На сегодняшний день 
председателем Федерации независимых Профсоюзов России является 
В.В. Шмаков. На этом съезде он был избран на следующий срок. 

Нужно отметить, что самое активное участие приняли молодые 
представители профсоюзных организаций. Если взять всех участников 
съезда за 100 %, то из них только около 7-9% составляет молодежь. 
Нами на этом съезде ставился основной вопрос о том, что, именно 
молодежные движения Профсоюзов сейчас нуждаются в более глубоком 
внимании со стороны руководства Федерации Профсоюзов страны. 
Правительства РФ. Результатом этой поездки стало, во-первых, и в 
самых главных, то, что мы непосредственно стали участниками этого 
съезда. А во-вторых, мы привезли оттуда очень много профсоюзной 
литературы, которая в дальнейшем поможет делать определенные 
нововведения и изменения в работе Профсоюза там, где они 
потребуются". 

Что- бы вы хотели пожелать газете «Якутский 
университет» в ее 50-летний юбилей? 

Я искренне, поздравляю от имени всех студенческих 
профсоюзных организаций и от имени всего студенчества с вашим 
большим и светлым праздником, с юбилеем газеты «Якутский 
университет». Эта газета является одной из самых старейших в нашей 
республике. 

Марияанна ЕГОРОВА, ФЛФ, 3 курс 



с ЮБИЛЕЕМ "ЯКУТСКИИ УНИВЕРСИТЕТ" ! 

Студенчество^ или 

преддверии сессии 

Скоро начнется зйчетная неделя, а за ней, 
не успеешь и глазом моргнуть - уже зимняя сессия. Студенты начнут, кто, как может, 
готовиться к экзаменам: кто-то будет бессонными ночами заучивать материал, который за 
весь семестр и не читал. Непутевый студент, наверняка, ничего не будет делать, надеясь 
на удачу, божью помощь, и преподавательскую снисходительность, с надеждой, авось 
пронесет. В общем, кто как умеет, и кто во что горазд. Интересно, а есть ли студенты, для 
которых сессия - это лишь очередной этап проверки своих знаний, а не сплошная 
нервотрепка. Об этом мы и будем спрашивать наших студентов: 

J . Что для вас значит университет? 
70 % опрошенных ответили, что университет для них - это второй дом. 20 % - место учебы, и 10 % 
- ничего не значит 

2. Подберите 3 прилагательных к слову "студент" 
100 % респондентов ответили, что студент должен быть молодым, энергичным и с активной 
жизненной позицией. " 
Были также ответы: креативный, жизнерадостный, амбициозный. И в противоположность-
голодный, холодный, безмятежный, стильный, умный. 

3. В чем плохие стороны студенчества? 
Голод; нехватка времени; нет плохих сторон; неизвестность за будущее 

4. Для вас "учеба" и "развлечения" - вещи совместимые? 
75 % - Да, 25 %- нет 

5. Что для вас Сессия? 
Для 90 % - волосы, вставшие на дыбыи мысль: как бы удержаться и в этой сессии; бессонные ночи, 
переживания за оценки, лихорадочное изучение экзаменационного материала; 10 %- проверка 
своих возможностей и знаний; О %- ничего не значит. 

6. Как вы готовитесь к сессии? 
100 % студентов сидят в библиотеке; 70 % - планируют сходить туда, но никак не дойдут, 50% -
планируют заранее, как начать готовиться к сессии, но свои планы реализуют за 3 дня до 
экзамена; 5 % -тщательно готовятся задолго до экзаменов 

7. Во время сессии существует ли личная жизнь? 
60% - нет, если даже да, то только по смс-кам; 40 % - да, еще как 
8. Самое ужасное, что может быть в студенческие годы? 

100 % Провал экзамена и сессия;30% - ссора с друзьями.20 % - осознание того, что что-то 
упустил(2) 

9. Вы верите в приметы на экзаменах, если да, то в какие? 
50 % - верят и тщательно следуют им; 25 % - редко и только в хорошие; 25% - нет, не заваливают 
голову разной ерундой 
Были варианты: не мыть голову, не показывать зачетку во время сессии, пятак в ботинок, соль в 
карман, и многое другое. * 

J'zr 
Дорогив студенты! 

Всех желающих реализовать свои 
таланты, приглашаем 

в Культурный центр ЯГУ «Сергеляхские 
огни» 

Вокально-хоровой ансамбль 
ВТ., ср., четв., пятн. -18.00ч 

Ансамбль русс.нар. танца 
пон. , ВТ . -17 . 30ч 

пятн. -19.00ч. манеж «Юность» 
2эт.зал ритмики 

Ансамбль «Русское Устье» 
ВТ. , четв.-16.00ч. 

Студия гитарной музыки 
пон., ВТ. , ср., четв.-18.00ч. 

Студия эстрадного пения 
пон., ВТ. , ср., четв.-19.00ч. 

Студия современного танца 
ВТ., четв., пятн.-16.00ч. 

Театр моды 
ВТ . , четв.-18.00ч. 

Студия театральных эстрадных миниатюр 
ВТ . , четв.-18.00ч 

Уважаемые сотрудники 
университета/ 

Приглашаем Вас и ваших детей 
на творческие кружки Культурного 

центра 

Фитнес-аэробика для детей 
(на платной основе) 

пон., ВТ. , ср., четв., пятн. -10ч-
11.20ч.; 11.30-12.504. 

Вокальный ансамбль сотрудников и 
студентов 

ВТ. , четв.-18.00ч. 

Якутский 
госуниверситет 
объявляет конкурс для 
замещения следующие 
должностей: 

профессоров кафедр: пропедевтики внутренних 
б о л е з н е й - 0,5 ст; терапии Ф П О В ; анестезиологии; 
реаниматологии и интенсивной терапии ФПОВ. 
доцентов кафедр: методики преподавания русского 
языка и литературы - 0,5 ст; методики преподавания 
и с т о р и и и о б щ е с т в о з н а н и я . ; х и р у р г и и Ф П О В ; 
анестезиологии; реаниматологии и интенсивной терапии 
ФПОВ. 

Прием документов в течение месяца со дня 
опубликования. Дощ/менты представляются по адресу: 

ул. Белинского, 58, ЯГУ, каб.202, Управление кадров 

Внимание, внимание! 
Впервые в культурном центре ЯГУ проводиться кастинг моделей 

среди студентов ЯГУ. 
Мы ждем девушек и юношей желающих внести в свою студенческую 
жизнь море впечатлении, яркие краски стиля, красоты и моды! 

Не упусти момент! 
Дисциплины: 

Хореография 
Манекенная пластика 
Дефиле 
Актерское мастерство 
Психология 
Маке up 
Фитнес, аэробика, бассейн 
Коррекция имиджа 
Фотоуроки 
И многое др. 

Кастинг состоится 13 декабря в 18 часов в КЦ ЯГУ 
При себе иметь 
Девушки: 

Туфли на каблуках 
Коктейльное платье или короткую юбку 

Юноши: 
Сменную обувь 

Занятия для студентов ЯГУ проводятся бесплатно, 
ограничений по росту и возрасту нет! 

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ: 
Якутский государственный университет 

имени М.К. Аммоеова 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
677891, г Якутск, ул. Белинского, д. 58, 

УЛК, каб. 201 

ПОДПИСАНИЕ В ПЕЧАТЬ: 
по графику - 18:00 

фактически - 18:00 

ОТПЕЧАТАНО: в типографии 
ООО ИД «Наше Время» 

г. Якутск, ул. Лонгинова, д. 40/5 
Тираж - 999 экз. 

Распространяется бесплатно 
РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: 

Анидора Трофимова 
Надежда Прохорова 
Марияанна Егорова 
Евдокия Ефимова 
Евдокия Осипова 
Никита Аргылов 

Мнение автора может не совпадать с 
мнением редакции. 

Материалы на якутском языке принимаются 
только в электронном виде. 

Рукописные материалы и публикации не 
принимаются. 


